

## **DISCURSO EGRESADO**

# **PEDAGOGIA EN CIENCIAS**

Talca, marzo 31 de 2023

**JAVIERA CARRASCO ROJAS**

**Doctor Claudio Rojas Miño**, Rector de la Universidad Católica del Maule,  
Saludo a las Autoridades Universitarias.

A nuestros familiares, amigos e invitados

**Estimados y estimados ex compañeros, y desde hoy colegas :**

Hoy es un día muy especial para todos nosotros, ya que estamos celebrando la culminación de varios años de estudio, dedicación y compromiso con la educación y las ciencias. Durante estos años de estudio hemos adquirido gran conocimiento científico, pero también hemos aprendido sobre la importancia de la educación y la responsabilidad que tenemos como formadores de futuros ciudadanos. Sabemos que la educación es el pilar fundamental para el desarrollo y el progreso de cualquier sociedad, y es por eso por lo que hemos decidido dedicar nuestras vidas a esta noble tarea.

La biología, la química y la física son disciplinas fundamentales para entender el mundo que nos rodea y para abordar los grandes desafíos que enfrenta la humanidad en la actualidad. Desde el cambio climático hasta las pandemias, pasando por la pobreza y la desigualdad, las ciencias nos brindan herramientas poderosas para analizar y solucionar estos problemas. Como profesores de ciencias, nuestra tarea es transmitir estos conocimientos a las nuevas generaciones de manera clara, didáctica, entretenida y por sobre todo respetuosa. Debemos despertar el interés y la curiosidad de nuestros estudiantes, y guiarlos en su camino hacia la comprensión y el aprendizaje.; ser capaces de motivarlos, inspirarlos y de formar ciudadanos críticos y comprometidos con la sociedad.

La ciencia y la educación son tareas colaborativas y sólo a través del diálogo y el intercambio de ideas podemos mejorar como profesionales y como personas. Por esto, queremos agradecer a todos los profesores que nos han guiado durante estos años, entregándonos conocimientos, pero también consejos, apoyo y muchas veces han sido una familia, ejemplo de ello es nuestro querido profesor Domingo Contreras, más conocido como Chumi o chumineitor como le gustaba que lo llamaran. Ell nos demostró con la cercanía que tenía con sus estudiantes y sus actos la importancia de compartir experiencias cotidianas hace la diferencias en como se lleva a cabo el proceso educativo, donde la relación profesor estudiante no debe ser jerárquica y asimétrica, sino que todo lo contrario. Por eso y muchas cosas y por su puesto sus bromas, le agradecemos profundamente al profesor Domingo, por haber marcado no solo a esta generación de estudiantes, sino que a muchas más.

Obviamente hay muchas cosas que nuestros profesores nos entregaron durante este proceso siempre van a quedar en nuestros corazones, enseñar desde el cariño y la preocupación, generando vínculos con todos nosotros con actitudes que marcaron

nuestra formación, como profesores que llegaban con su cajita de café y té para que no nos diera tanto frío mientras nos decía “ustedes tienen que ser hijos del rigor” . Profesoras que fueron como madres para algunas de nosotros, que nos acompañaron durante nuestros primeros años de formación y que hoy aún siguen siendo parte importante de nuestra vida cumpliendo un rol de acompañamiento que pocas veces se ve en otras áreas de trabajo.

Asimismo agradecer a los profesores que nos pusieron retos y que nos han acompañado incansablemente a seguir nuestros sueños, esos profesores que notaban el esfuerzo de sus estudiantes más allá de la calificación, a ellos que cuando teníamos dudas y necesitábamos ayuda, no les importaba donde les hiciéramos nuestras consultas o cuantos correos le enviábamos, lo que les importaba era la voluntad y el interés que mostrábamos por mejorar y anteponernos ante situaciones complejas. Asimismo, queremos agradecer a nuestra querida Karemcita, que en todos los momentos de nuestra formación ha estado presente y ha sido una persona muy importante para esta y todas las generaciones de profesores en ciencias que han pasado por estas aulas.

Por último, quiero felicitar a todos los compañeros que se encuentran aquí presentes y también a sus familias por finalizar esta etapa tan importante, pero no quiero olvidar a algunas personitas que estuvieron acompañado incansablemente y destacar la labor de todas esas compañeras y compañeros no solo fueron estudiantes sino que también fueron padres y madres . Felicitarlos por este logro tan importante en sus vidas, cada uno con su mención en física química o biología, y estoy segura de que hoy son profesionales altamente capacitados para llevar a cabo esta ardua labor educativa.

Espero que sigamos trabajando juntos por una educación de calidad, por el desarrollo científico y por un mundo más justo y equitativo, un mundo donde las ciencias tengan el rol que se merecen y a través de la educación incentivar a las niñas, niños y adolescentes a buscar su camino en las ciencias.

Finalmente, para cerrar este momento quiero aprovechar de citar la frase de cierre del profesor Monzón, donde antes de acabar la clase nos decía junto a su Yoda: **“que la ciencia los acompañe”**. **¡Muchas gracias y Felicidades a todos y todas!**